

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

SÁBADO 16 DE MAYO DE 2020 | Año XLV | Número 15.644 | EDICIÓN MADRID | Precio: 2,00 euros

ECONOMÍA La epidemia hundió Detroit en 72 horas



ARQUEOLOGÍA Un canal dividía la Cádiz de las épocas romana y fenicia

Madrid, Barcelona y Castilla y León siguen en fase 0 aunque con menos restricciones

Abren los comercios pequeños, pero la movilidad permanece reducida

E. DE BENITO / C E. CUÉ, **Madrid** La Comunidad de Madrid, la ciudad de Barcelona y la mayoría de Castilla y León permanecerán, al menos, una semana más en la denominada fase 0 de la

El sector aporta el 10% del PIB de los países miembros

Europa, al rescate del turismo

El año pasado, según datos oficiales, uno de cada dos turistas internacionales visitó Europa. El sector aporta, de media, el 10% del PIB de los países de la UE. Ahora, la pandemia pone el peligro este motor económico, que, al menos este verano, se alimentará del mercado interior. Los distintos países han preparado planes de ayuda (créditos, exenciones fiscales) para tratar de evitar el hundimiento del sector. PÁGINA 46

El bloqueo en la negociación del Brexit ahonda la crisis política europea

ÁLVARO SÁNCHEZ, **Bruselas** La tercera ronda negociadora para perfilar la futura relación entre la Unión Europea y el Reino Unido se cerró ayer sin ningún avance tangible. La creciente posibilidad de un divorcio salvaje cuando expire el periodo transitorio a finales de 2020 oscurece aún más el escenario europeo ya azotado por la pandemia. Página 2

desescalada, aunque podrán experimentar un cierto alivio de las medidas de confinamiento. Así lo determinó ayer el Ministerio de Sanidad. De este modo, en todos estos territorios podrán abrir los comercios de menos de 400 metros cuadrados y atender sin cita previa, guardando, eso sí, las medidas de seguridad. Las restricciones a la movilidad siguen inalteradas.

Las provincias andaluzas de Málaga y Granada, así como las castellano-manchegas de Albacete, Toledo y Ciudad Real sí que pasan a la fase 1. También lo hace la Comunidad Valenciana. Esto les permitirá, entre otras cosas, sentarse en una terraza y celebrar reuniones de hasta 10 personas.

Son ya 33 millones de españoles los que vivirán en la fase 1 y 14 millones los que aún permanecen en la 0. El Ministerio de Sanidad considera que las especiales condiciones de movilidad de Barcelona y Madrid las hacen más vulnerables al contagio del virus.

Sanidad cree, con todo, que toda España podrá estar en la fase l en una semana. Páginas 18 y 19



MUERE JUAN GENOVÉS, EL PINTOR DE 'EL ABRAZO'. El artista valenciano Juan Genovés falleció ayer, a los 89 años, en un hospital de Madrid. Genovés, que aparece en una imagen de 2012, plasmó en su simbólico cuadro *El abrazo* el espíritu de reconciliación de la Transición. / José JORDÁN **PÁGINAS 28 Y 29**

YOLANDA DÍAZ Ministra de Trabajo y Economía Social

"Los dogmas se han truncado, la crisis nos ha cambiado a todos"

M. V. GÓMEZ / C. E. CUÉ, **Madrid** La ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, ha vuelto a conseguir un pacto social. Ha acordado con empresarios y sindicatos desligar los ERTE de la declaración del estado de alarma y mantenerlos vigentes, al menos, hasta el 30 de junio. El próximo miércoles vuelve a la mesa con los agentes sociales para ver en qué sectores se puede ir más allá. Entre tanto, recibe a EL PAÍS en su despacho, donde advierte de que la crisis ha trastocado cimientos porque "la ortodoxia económica" coincide

con planteamientos como los de ella, abiertamente comunista. No ignora las protestas contra el Gobierno en el barrio de Salamanca en Madrid, pero señala que la preocupan más las colas de gente en otros barrios y ciudades para recoger comida. Páginas 40 y 41

BABELIA

Confesiones sobre el 'boom' de los diarios

Cuatro autores debaten el auge de la literatura del yo en el confinamiento



Entrevista con Byung-Chul Han

¿Cómo reinventar un museo vacío?

EL PAÍS detalla el protocolo previsto para antes, durante y después de los partidos

Reglas para una Liga de quirófano

LADISLAO J. MOÑINO, **Madrid** LaLiga ha elaborado un estricto protocolo que deberán seguir los clubes y los jugadores cuando se puedan disputar los encuentros a puerta cerrada. En el documento, al que ha tenido acceso EL PAÍS, se detallan todos los pasos a seguir antes, durante y después de los partidos. Por ejem-

plo, los jugadores recibirán toda su comida en bolsas personalizadas en los hoteles, deberán lavarse las manos cada vez que entren y salgan al terreno de juego y cambiarse toda la equipación en el descanso. Los banquillos se desinfectarán tras la primera parte. Será como jugar en un quirófano.

Páginas 36 y 37